

Protokoll der FSR-Sitzung vom 21. Juli 2021

- Beginn:** 18:15 Uhr
- Ende:** 19:23 Uhr
- Anwesende:** Laurits Blank, Felix Blanke, Lorenzo Conti, Antonia Ellerbrock, Anne-Sophie Fleck, Constantin Gurdon, Patrick Haase, Laura Khaze, Simon Korswird, Andrea Lachmann, Elbrus Mayer (18:27-18:46), Benjamin Nettesheim, Fabien „Bieni“ Nießen (ab 18:32), Anna Pape (ab 18:51), Elisabeth Reineremann, Marena Richter, Henriette Rimmelspacher, Julia Rötten, Janna Schmidt, Tim Sellenthin, Yannik Spitzley, Pascal Steinke (bis 18:35), Magdalena von Wunsch (bis 18:46), Lilian Witters
- Sitzungsleitung:** Julia Rötten
- Protokoll:** Janna Schmidt

TOP 0: Hallo (18:15-18:16)

Die Sitzung findet auf Discord statt. Julia eröffnet die Sitzung und überprüft die Anwesenheit.

TOP 1: Berichte (18:16-18:37)

Bib Pascal berichtet: Frau Hamenstädt meint, dass man mit relativ kleinem Aufwand die Bibs öffnen könnte. Die Uni ist allerdings strikt gegen Alleingänge der Bibs und arbeitet an einer Gesamtlösung. Frau Hamenstädt ist aber nicht optimistisch, dass sich zügig was tut. Pascal bleibt dran. Felix ergänzt, dass beim Gespräch mit dem Dekanat rumkam, dass die Mathebib wieder öffnen soll – es gibt noch keinen Zeitplan, aber Bestrebungen.

Hybrid-AK Laura berichtet von der Begehung der Räumlichkeiten für die Hybridlehre. CP1 und CP2 im HSZ wurden begangen. Es wurden ein paar gute Lösungen vorgestellt, aber es gab auch technische Probleme, die einigen Profs aus ihrer Warte bestätigt haben, dass Hybrid unangenehm ist. Das größte Problem ist, dass nur Getestete und vollständig Geimpfte reinkommen – es ist unklar, wer den Einlass kontrolliert, da die Uni niemanden dafür anstellt, Tutor*innen oder Assistent*innen vielleicht? Stellvertreter*in der AG soll studentisch sein. Frau Kiesel bedankt sich für unser Engagement.

Rektorgespräch Benni war beim Gespräch mit dem Dekanat. S. TOP 3.

FK Benni berichtet aus der FK. S. FID 941. Die Campussecurity hat sich vorgestellt. Sie werden anscheinend seltener gerufen als sie sollen. Sie unnötig zu rufen hat keine Konsequenzen. Der Antrag auf das uniweite Chatsystem wurde angenommen. In die ULB kann man derzeit ohne Test oder Impfung. Die Mehrheitsmeinung ist, dass man sich sicherer fühlt, wenn Leute getestet sind. Wir haben keine starke Meinung dazu. Ferien-FKs sind am 2. und 16. August sowie am 20. September. Benni kann am 2. August nicht. Laurits übernimmt.

SP Felix berichtet aus dem SP. Das SP hat sich dafür ausgesprochen, beim To-Go-Angebot der Mensa auf Mehrweggeschirr zu setzen. Es gab den Antrag, schriftliche Arbeiten auch digital

einreichen zu können. Demnächst startet eine Pilotphase mit Menstruationsprodukten auf Universitätstoiletten, danach wird es potentiell ausgeweitet. Dass während Corona die Annahme generell geringer sein wird, ist den Leuten bewusst. Der AStA-Vorsitz würde gerne mit uns über unsere Erfahrungen mit Menstruationsprodukten sprechen.

Ausleihe Julia berichtet, dass eine weitere Kamera ausgeliehen wurde. Der Vertrag mit dem IAM wurde erstmal nur bis zum 30. September verlängert, weil unklar ist, ob die PCs im nächsten Semester gebraucht werden.

FSV Laurits berichtet, dass er den AWD-Schrank offen vorgefunden hat. Benni hat ihn in einem Anfall geistiger Umnachtung offen stehen gelassen, aber er stand auch vorher offen. Appell an alle: Schließt den Schrank, wenn ihr ihn öffnet oder er einfach so offen steht, und tut den Schlüssel zurück in den Schlüsselkasten. Vergesst dabei nicht, die Kombination zu verdrehen.

TOP 2: Veranstaltungen (18:37-18:45)

Wanderung Während der Prüfungsphase wird die Planung erstmal pausiert. Lorenzo würde ein Hygienekonzept ausarbeiten. Laurits gibt ihm die Sachen vom letzten Jahr dazu.

Evaluationsgespräche Janna berichtet, dass nach Rücksprache mit Hörenden der Vorlesung wohl kein Evaluationsgespräch mit Frau Kopfer nötig ist. Wir verteilen weitere Evaluationsgespräche:

VL	Dozent	FSler*in	Hörer*in	VL	Dozent	FSlerin	Höerin
Ana	Lesch	Benni	Constantin	Statistik	Kopfer	—	—
LA	Blomer	Thomas Häbel	Lili	Komplexe	Thiele		
AIMa	Ferrari	Thomas Häbel	Moritz Delschen	Algebra I	Franke	(Anna)	Laura
GdM	Kaenders	Julia	Tim				

Wer Leute kennt, die Komplexe gehört haben, möge diese überzeugen ein Evaluationsgespräch zu führen.

Tea Time Bieni sucht jemanden, der für ihn als Mathe-Masterstudent am 3. September von 16-17 Uhr einspringen kann für eine Tea Time für Schüler*innen. Marena kümmert sich darum.

TOP 3: Dekangespräch (18:45-19:36)

Benni war heute bei einem Gespräch mit dem Dekanat. Über folgende Themen wurde gesprochen.

Arbeitsplätze Die Arbeitsplatzsituation hier ist schlecht. Vor allem seit Leute wegen der Hauptgebäudeobergeschossschließung in die Mensa Poppelsdorf ausweichen. Es wird künftig schlimmer, weil das Hauptgebäude komplett geschlossen wird. Das Dekanat überlegt sich was.

QVM Das Dekanat hat bzgl. der zwei Drittel für hauptamtliche Lehrbeschäftigung gesagt, es könne Geld aus den Töpfen der Institute rumgeschoben werden.

Corona und Lehre im kommenden Semester Das Dekanat findet Präsenzlehre gut, ist aber durch Weisung des Rektorats und der Gesetze gebunden. Kleinere Veranstaltungen sollen möglichst in Präsenz stattfinden. Es wird an die Studierenden appelliert, sich impfen zu lassen. Wir könnten dafür Werbung machen. Finden wir gut. Auf Insta wurde der entsprechende Beitrag der Uni schon geteilt. Auf der Website wird es auch vermerkt. Das Dekanat will auch Hybridkonzepte, aber scheint Hybridkonzepte getrennt von Präsenzkonzepten zu sehen, weswegen wir da nochmal die Sinnhaftigkeit anmerken könnten, alle Präsenzkonzepte hybrid zu machen.

Geschlechterparitätische Besetzung von Berufungskommissionen Das Dekanat stimmt zu, dass es blöd ist, wenn wir das nicht hinkriegen, es sollten schon sinnvolle Menschen in den BKs sitzen und nicht irgendwelche zufällig weiblichen Leute. Es wurde geraten, das mit der Gleichstellungsbeauftragten zu besprechen und dann mit ihrem Einverständnis ggf. mal zu blockieren. Das Dekanat kann da auch helfen, weil der Dekan offiziell Vorsitz aller BKs ist. Sollten wir uns merken. Felix ergänzt, dass wir unsere 30:70-Quote auch zur paritätischen Quote erklären können.

Berufungskommission und Lehre Wir haben angebracht, dass wir uns Lehrvorträge wünschen. Dem stand das Dekanat eher nicht gut gegenüber, ein Prodekan hat schlechte Erfahrungen damit gemacht. Es wurde vorgeschlagen, die FSen der Unis zu fragen, wo die berufenen Menschen herkommen und ggf. hinzufahren und sich Vorlesungen anzuhören. Felix ergänzt, dass man in der BK nach Lehrkonzepten fragen kann, um das Gespräch darauf zu lenken.

SHKs An den Problemen, unter 450 € zu bleiben, und dass die Erhöhung zu langsam kommt, kann das Dekanat nichts ändern. Über die zu hohe Arbeitsbelastung war das Dekanat überrascht. Funfact: Studierende ohne Abschluss in dem Fach dürfen Klausuren nicht direkt korrigieren, sondern nur Vorschläge machen und auch nichts in die Klausur schreiben. Man muss vom Prüfungsausschuss auch eigentlich als Prüfer bestellt werden, um korrigieren zu dürfen. Was wir machen, ist also streng genommen ordnungswidrig.

Wenn die Profs alleine oder nur mit einzelnen Tutor*innen korrigieren, wären Korrekturfristen deutlich länger oder Klausuren nur auf gute Korrigierbarkeit ausgelegt. Es ist auch sinnvoll, wenn die Leute mitkorrigieren, die einen schon das ganze Semester über korrigiert haben. Durch die Möglichkeit der Klausureinsicht ist die Korrektur transparent und kann ggf. angepasst werden. Nach Jannas Korrekturerfahrung wird ein Korrekturschema erstellt, der Dozent segnet das ab und dann wird danach korrigiert. Das würde die eigentliche Regelung abdecken, abgesehen davon dass auf Extrapapier korrigiert und das im Nachhinein von Befugten übertragen werden müsste, was die Zeit bis zur Noteneintragung aber nicht signifikant verlängern würde.

Wir finden das aktuelle Prozedere eigentlich okay, problematisch ist nur, dass Klausuren dadurch potentiell anfechtbar werden. Wir sollten einen Plan B haben, falls der Status quo nicht beibehalten wird. Laura schlägt vor, so etwas nach der Klausurenphase zu erarbeiten, es ist nicht superdringend, aber wir hätten gerne Ideen für den Fall der Fälle.

Mails Das Dekanat hat sich beschwert, dass Leute Mails ans Rektorat schreiben, die eigentlich ans Dekanat gehen sollten. Sollte man künftig im Hinterkopf haben. Nina Röttger ist unsere Ansprechpartnerin im Dekanat.

Sonstiges Felix ergänzt, dass man bei Gremiensitzungen anwesend sein soll oder Bescheid sagen, wenn Stellvertreter und Vertreter nicht da sind. Wenn wir auf Probleme in der FG oder so stoßen, sollen wir häufiger das Dekanat konsultieren.

TOP 4: Sonstiges (19:18-19:23)

Studienberatung Eine potentielle Mathestudentin möchte gerne nächste Woche ein paar Fragen an die FS stellen. Benni würde das machen, Laura ist Ersatz.

Hochwasser Es gab eine Mail mit einem Infoschreiben des Rektorats, welche Anlaufstellen es für Personen gibt, die vom Hochwasser betroffen sind. Keine Gegenrede zur Verteilung über unsere Kanäle. Es wäre aber sinnvoller, wenn man das über Verteiler der Uni oder zumindest der Fachbereiche teilt. Wir leiten es weiter ans BaMa.

Sitzungstermine Ferientermine sind wie gehabt 4., 18. August und 1. September.

Julia schließt die Sitzung.

Julia Rötten
Sitzungsleitung

Janna Schmidt
Protokoll